
Они стали студентами
_Т  ОВАРИЩИ, объявляю

список студентов, за
численных на. металлургиче
ский факультет, — отчетливо 
раздался голос заместителя 
декана Льва Николаевича 
Ложкина.

Каждый из сидящих в Ак
товом зале в напряжении по
дался вперед. Одному из мно
гих юношей, державшему эк
замен на этот факультет, 
пришлось долго ждать. Его 
фамилия начинается с буквы

— Чертилов!
Наконец-то! Радостная, ши

рокая улыбка озарила лицо 
Владимира Чертилова.

До того, как поступить в 
институт, Владимир, после 
окончания школы рабочей мо
лодежи, трудился на Ставро
польском литейно-механиче- 
ском заводе. Сначала молодой 
производственник был учени
ком, а затем получил специ
альность формовщика-литей- 
щика.

— Избранная специаль
ность мне нравится. Поэтому 
мне очень хотелось поступить 
в институт, чтобы продол
жить свое образование, — 
рассказывает про себя комсо
молец Чертилов.

Нелегко было юноше сда
вать вступительные экзамены 
после двухлетнего перерыва в 
учебе. Но огромное желание 
учиться помогло Владимиру 
выдержать экзамены.

— Теперь всеми силами 
буду стараться учиться хо
рошо, — говорит студент но
вого набора.

С производства пришла в 
институт техник-технолог Ме
таллического завода Иза Мар
кова. В течение двух лет де
вушка работала технологом в 
отделе главного металлурга. 
За это время она полюбила 
свою специальность, поняла, 
что это ее настоящее приз
вание и решила стать инже- 
нером-металлургом.

— Я очень довольна, что 
поступила в институт и с не
терпением жду начала заня
тий, — сказала нам Иза Мар
кова.

Выпускнику одной из ар
хангельских школ Адольфу 
Бестужеву не повезло в прош
лом году. Поступая в наш ин
ститут, он не прошел по кон
курсу. Адольф пошел рабо
тать на завод грузчиком, но 
не переставал мечтать о Ле
нинградском политехническом. 
Все свободное время отдавал 
подготовке в вуз. 25 баллов— 
вот итог упорных занятий. 
Адольф Бестужев с радостью 
телеграфировал родным корот
кое, но такое многозначитель
ное слово: «Принят».

Биография Дмитрия Желез- 
никова несколько отличается 
от многих товарищей, пришед
ших на первый курс в этом 
учебном году. Прежде чем пе
реступить порог вуза, он слу
жил в рядах Советской Ар
мии. После демобилизации ра
ботал и одновременно закан
чивал вечернюю школу. Те
перь он студент 122/2 груп
пы электромеханического фа
культета.

Всех, с кем нам ни прихо
дилось беседовать в эти дни— 
с юношами и девушками, при
шедшими на вузовскую 
скамыо из заводских цехов, 
или демобилизованными из 
рядов Советской Армии и 
Флота, или же совсем молоды
ми людьми, только что полу
чившим аттестат зрелости, — 
всех их объединяет одно — 
тяга к знаниям. Пожелаем же 
им успешной учебы в их пер
вом вузовском учебном году!

Т. МИХАЙЛОВА
На снимке: студенты нового 

набора (слева направо): 
Адольф Бестужев, Владимир 
Чертилов, Иза Маркова и 
Дмитрий Железников.
Фото дипломанта В. Екимова

Быстро промелькнуло время 
каникул. Кажется, что совсем не
давно были и экзаменационная 
весенняя «лихорадка», и проводы 
товарищей, уехавших на целину, 
в лагеря, на мелиоративные ра
боты на Карельский перешеек, и 
вот снова зашумел молодыми го
лосами наш институт. Началась 
учеба.

За летнее время многое измени
лось в знакомых институтских 
стенах. Лаборатории пополнились 
'Новыми приборами и аппаратами, 
отремонтированы помещения, 
вступило в строй новое, еще пах
нущее краской, общежитие № 9.

Те, кто был «зелеными» пер
вокурсниками, держат себя уве
ренней. У них уже есть опыт. 
Как полноправные хозяева, уве
ренно входят они в аудитории и 
кабинеты.

Особенностью приема нынеш
него года является то, что к нам 
пришел большой отряд новых 
студентов — 1.475 человек. Сре

ди них много молодых производ
ственников, демобилизованных 
воинов из рядов Советской Армии. 
У них огромное желание стать 
квалифицированными инженера
ми, расширить свой жизненный и 
производственный опыт. Комсо
мольский долг наших студентов— 
помочь им войти в дружный кол
лектив, преодолеть робость не
обычной обстановки, поделиться 
своим опытом.

Молодой производственник, де
мобилизованный воин Советской 
Армии! Теперь ты уже студент 
Ленинградского политехнического 
института имени М. И. Калинина. 
Помни, что ты вошел в большую 
и дружную студенческую семыо, 
готовишься стать инженером. 
Здесь все к твоим услугам — 
и преподаватели, которые будут 
тебя учить, воспитывать, и пер
воклассное оборудование много
численных лабораторий, мастер
ских, и читальные залы библио
теки. Помни, что учеба —  это

главное. Не стесняйся спрашивать 
то, что непонятно, — тебе всегда 
придут на помощь. От тебя тре
буется только одно —  учиться, 
учиться и учиться..

Сегодня мы публикуем письмо 
студента второго курса физико
механического факультета В. Аса- 
нова. Он служил в рядах Совет
ской Армии, демобилизовался, ра
ботал и одновременно учился. 
Сейчас он на втором курсе. Не 
легко ему пришлось на первых 
порах. Но теперь основные труд
ности позади. В. Асанов будет 
инженером. Его пример — свиде
тельство того, что каждый из вас, 
демобилизованных и молодых ра
бочих с производства, может до
биться успеха в учебе. Главное— 
относиться серьезно к делу.

Многотысячный коллектив сту
дентов ЛПИ приступил к заня
тиям. Важно с первого же дня не 
снижать темпов, трудиться серь
езно и упорно. За работу, друзья!

В 1950 г. я окончил техникум 
и был призван на действительную 
службу в ряды Советской Армии. 
В 1954 г. демобилизовался и по
ступил «а работу. Так как за го
ды службы многое из школьного 
материала забылось, то пришлось 
поступить в 10-й класс вечерней 
школы. Конечно, мне очень труд
но было работать и учиться. Но 
я поставил перед собой цель — 
окончить 10-й класс и поступить 
в институт. В 1956 г. мечта сбы
лась — я был зачислен на физи
ко-механический факультет Поли
технического института.

Поступая в институт я знал, 
что учиться будет нелегко, так 
как перерыв в учебе не мог не 
сказаться на процессе учебной ра
боты. Но встреченные трудности 
оказались гораздо большими, чем 
я предполагал. С первых же дней 
пришлось много заниматься, но, 
несмотря на это, результаты зим
ней экзаменационной сессии были 
такими: из четырех предметов, 
выносившихся на сессию, один— 
«отлично», один — «хорошо», 
два — «удовлетворительно».

Во втором семестре я занимал

ся еще с большим напряжением. 
Это положительно сказалось на 
результатах весенней сессии.

Сейчас в наш институт пришли 
молодежь с производства и демо
билизованные из Советской Ар
мии. Они должны знать, что нуж
но будет приложить немало тру
да, чтобы успешно заниматься. 
Конечно, им окажут помощь. От 
них требуется только одно — 
серьезно и много работать.

В. АСАНОВ,1 
студент 252-й группы физи
ко-механического факультета

•  29 августа в Актовом зале 
состоялось общее собрание про
фессорско-преподавательского со
става, научных сотрудников, ра
бочих и служащих института.

С докладом «Задачи коллекти
ва института в 1957/58 учебном 
году» выступил директор инсти
тута  ̂В. С. Смирнов.

В работе собрания принял уча
стие начальник главка Министер
ства высшего образования СССР 
II. Д. Лебедев.

С Сегодня после капитального 
ремонта возобновила работу фун
даментальная библиотека. Для за
нятий студентов и преподавателей 
открыты три читальных зала.

К началу учебного года библио
тека приобрела новые учебники и 
учебные пособия. Систематиче
ски пополняется основной фонд 
научной литературы.

•  Продолжается производ
ственная практика у студентов

второй смены гидротехнического, 
электромеханического, энергома
шиностроительного и металлурги
ческого факультетов.

350 студентов проходят прак
тику на крупнейших строитель
ствах ГЭС и заводах страны.

•  Досрочно введено в строй 
здание студенческого общежития 
№ 9. Качество строительства но
вого корпуса государственной ко
миссией признано хорошим.

За успешную работу директор 
института объявил благодарность 
и премировал тт. Бельтихина, 
Кривель, Шемаева, Литевскую, 
Прудникова, Виноградова и Пала- 
гина.

•  Студенты Л. Морозова и 
И. Рыбаков, проходившие произ
водственную практику на ленин
градском заводе «Севкабель», 
внесли рационализаторские пред
ложения, улучшающие организа

цию труда. Предложения приняты 
для реализации.

•  Директор завода т, Григорь
ев прислал в отдел производ
ственной практики института от
зыв о работе студентов 335-й 
группы.

Практиканты, сообщает он, ра
зобрали 10 машин, 46 узлов и 
агрегатов. Кроме того, они добро
совестно выполнили несколько 
специальных задании конструк
торского характера.

В свободное от работы время 
политехники принимали деятель
ное участие в озеленении завод
ской территории, спортивных со
ревнованиях и в культурно-про
светительной работе.

Дирекция завода особо отме
чает студентов И. Поручикова, 
В. Дашкова, Е. Белова, Н. Ло- 
мовцева за проявленные ими ини
циативу, трудолюбие и добросо
вестность и сердечно их благо
дарит.

№ 26 (1627) Понедельник,
Год издания 45-й 2 сентября 1957 года И ена 10 коп-

Орган парткома, дирекции, профкома к комитета ВЛКСМ
Ленинградского политехнического института им. М. И. Калинина

З а  р а б о т у„ д р у з ь я !

Начался новый учебный год. За успехи, молодежь!
Пролетарии всех стран, соединяйтесь/

По л и те х н и к



2 П О Л И Т Е Х Н И К

Тридцать в о с е м ь - к а к  один

Вместе со студентами в отряде, 
который возглавил Володя Клас- 
сен, самоотверженно трудился и 
молодой инженер лаборатории 
турбостроения Арнольд Кафка. 
Н а снимке слева: А. К афка на 
рубке кустарника.

Н а снимках в центре — дирек
тор совхоза «Гранит» И. М арты

нов и студент В. Ш амардин

(справа) — интендант отряда по
литехников, горячо обсуждают, 
чем можно разнообразить пита
ние ребят.

— А ну-ка, измерим! — гово
рят студенты физико-механическо
го факультета. — Сдается, что 
норму мы выполнили.

Снимок справа: вот-вот приедут

Г Г  ЕРЕД сельским хозяй
ством партией постав

лена задача: догнать и перег
нать в ближайшие годы США 
по производству на душу на
селения молока, мяса, масла, 
Это требует большого напря
жения сил. В частности, сле
дует значительно укрепить 
кормовую базу. Вот почему в 
этом году в Сосновском райо
не коллектив совхоза «Гра
нит» начал расчистку полей 
от кустарников.

Закипела работа. Но рабо
чих рук не хватало. Освоение 
десятков гектаров ленинград
ской целины было поставлено 
под угрозу. И тогда к нам на 
помощь пришли комсомольцы- 
политехники.

Отряд студентов-гидротех- 
ников во главе с Олегом Ка- 
чодовским дружно принялся 
за работу.

И вот прошел июль. Како
вы же результаты работы 
первой смены политехников? 
Комсомольцы очистили вместо

двенадцати 16 гектаров ку
старника, высвободили около 
40 гектаров земельного мас
сива для пашни.

Что обеспечило хорошую 
работу? Высокая товарище
ская спаенность отряда, упор
ство, стремление оправдать 
доверие комсомола. Студент 
Павел Миргородский всегда во
время обеспечивал доставку 
продуктов, посуды, а Вален
тина Ковлюшенко возглавляла 
бригаду поваров. К моменту 
перерыва вкусно приготовлен
ная девушками пища достав
лялась прямо к месту работы. 
Надолго в памяти рабочих и 
служащих совхоза останутся 
имена лучших комсомольцев 
отряда, показавших пример 
в труде. Это Олег Качодов- 
ский, Павел Миргородский, 
Валентин Ковшенко, Алек
сандр Троицкий, Юрий Гут- 
кин, Юрий Дельчядо и многие 
другие.

Так. же напряженно труди
лась и вторая смена политех-

с поля колхоза «Сталински? 
путь» ребята. Н адо все подгото
вить к обеду.

Но Л ариса Чернышева (II курс 
'МФ) и Светлана Полудницына 
(II курс Ф'МФ) спокойны. Вкус
ный обед готов. Осталось толькс 
нарезать хлеб. З а  этим занятием 
вы и видите Л арису Чернышеву.

Фото В. Платова.

Т  ЯЖЕЛО порою нам
приходится, 

Дождик мочит, холодно
нам спать.

Но никто из нас домой
не просится —  

Комсомольцы не привыкли 
унывать...»

Кто сочинил эти строки? Да 
все мы, 38 студентов-гидротех- 
ников, приехавших на работу в 
колхоз «Сталинский путь» в ав
густе. И эти строчки явились 
мнением всех студентов: и тех, 
кто сейчас впервые знакомится 
с лабораториями и аудитория
ми— первокурсников Юрия Пред- 
теченского, Виктора Барабанова, 
Татьяны Наугольных и уже 
каленных в академических 
вах» второкурсников Роберта Де
рябина, Дмитрия Зарипова, Люси 
Игнатюк, всех ребят нашего от
ряда. II, конечно, нам не прихо
дилось раньше рубить кустарник, 
поднимать целину в колхозах Ка
рельского перешейка.

И работа спорилась. Уже на 
шестой день было вырублено 
3 гектара кустарника. Всего за

месяц надо у. лош, чти о<1д<шие 
выполнено досрочно.

Никто из нас не унывал. 
Время пролетело быстро в работе, 
в отдыхе, в соревнованиях.

Удалось нам найти время и 
для похода на озеро, для сбора 
малины в общий котел, просмотр 
кинофильмов. Прослушали мы и 
интересную беседу о современ
ном международном положении.
Ее провел преподаватель инсти
тута Л. 0. Бродский.

Спорилась работа. Приобретал
ся производственный и житей
ский опыт. Теперь мы уже по
стараемся оборудовать себе жи
лые помещения и столовую так, 
чтобы было тепло, не дуло, а 
в миски с супом не лил дождь. ' 

это же в наших силах, а € 
их хоть отбавляй.

Мы рады, что сумели оказать 
помощь колхозу. С новыми сила
ми теперь мы возьмемся за глав
ное —  учебу.

По поручению отряда: А. Р0- 
ГАКОВ, Б. ТРОШЕНКОВ,
И. ЧИСТЯКОВА, В. МИШИНА,
Б. ГРОХАЛЬСКИЙ

ников в августе. Отряд, кото
рый возглавлял студент Вла
димир Кушлин, выполнял 
нормы на 200 процентов. 3 и 
4 августа, например, комсо
мольцы Калугин, Багиян, Про
хоров вырубили по 385 кв. 
метров кустарника при норме 
138 кв. метров. Настоящая 
комсомольская работа!

Скоро на полях, освобожден
ных от кустарника, зазеле
неют побеги многолетних трав. 
Убирая их, коллектив совхоза 
будет вспоминать веселых и 
задорных комсомольцев-поли- 
техников. Комсомольцы сдер
жали свое слово. Совхозу ока
зана большая помощь. Спаси
бо вам, политехники.

И. МАРТЫНОВ, директор 
совхоза, Г. ЯКОВЛЕВ, 
секретарь парторганиза
ции, 3. ЗАХАРОВА, сек
ретарь комсомольской ор
ганизации, П. ДМИТРИ
ЕВ, председатель рабоче

го комитета

КУБОК НАШ!О  В О С К РЕС ЕН ЬЕ 18 августа в 
районном центре Сосново 

состоялась спартакиада студен- 
тов-строителей, в которой приня
ли участие 5 отрядов второй 
смены.

П о условиям соревнований для 
выявления победителя была про
ведена эстафета между этими 
командами. Победили радиотех
ники. В этот ж е день волейболи
сты нашего отряда №  2, на ко
торых возлагались большие на
дежды, проиграли отряду №  4 
РТФ. Таким образом* для нас, 
энергетиков, первый день спарта
киады сложился очень неудачно, 
но мы шутили: «Это наш такти
ческий замысел: самое главное— 
вовремя заманить».

Воскресный день спартакиады 
начался легкоатлетическими со
ревнованиями. Прыжки в длину, 
как  мы и ожидали, прошли не 
очень успешно. По сумме очков 
мы были далеко позади других 
отрядов. Отряды радиотехников

ликовали — они лидировали.
«Ну, теперь, кажется, зам ани

ли — пора наступать», — остри
ли наши ребята, хотя надеж д на 
общее первое место в спартакиа
де было мало.

Настроение подняли наши де
вушки. Они выиграли в волейбол 
у радиотехников отряда №  1, и 
над стадионом прозвучал впервые 
шуточный гимн энергетиков. Че
рез некоторое время звуки этого 
гимна разнеслись вновь. !Мы з а 
воевали командное первенство в 
беге на 1500 метров. Это сделали 
студенты нашего отряда Миша 
Красовнцкий, Эдуард Газиков и 
Борис Тучин.

П орадовали своими результа
тами наши метатели гранат. Ген
рих Пименов и Борис Артемьев 
заняли 2-е и 4-е места. В то 
время, когда наши девушки уж е

начали финальную игру по во
лейболу и слыш ались подбадри
вающие крики товарищей по от
ряду, наши ребята состязались в 
толкании ядра. От отряда их вы
ступало 6 человек. Наиболее 
удачно выступил Лев Болгароз. 
Он занял 2-е место. Благодаря 
массовости нашего выступления 
в этом виде соревнований отряд 
улучшил свое положение в 
командном зачете и вышел на 
второе место.

Наши девушки проявили много 
настойчивости в финальной встре
че по волейболу и победили со 
счетом 2 : 0.

Заняв второе место в эстафет
ном беге, мы прочно закрепились 
на первом месте в  командном з а 
чете, и результаты по остальным

видам соревнований не имели уже 
решающего значения.

Цо предстоял еще футбол, а 
эта 'и гр а  пользовалась большой 
популярностью... среди девушек 

нашего отряда, и поэтому не слу
чайно во время игры можно было 
слыш ать их настоятельное требо
вание: «Еще го-ол!» По их воз
гласам можно было легко дога
даться, что происходит на фут
больном паче. Вот скандируют: 
«Бо-ря! Ко-ля! Ур-р-а-а. Гол!» 
Так был забит мяч в ворота н а
ших противников — футболистов 
РТФ из отряда №  5. Эту игру мы 
выиграли со счетом 3 : 0.

Финальную игру по футболи
мы начали без отдыха после пре
дыдущей встречи. И гра прошла 
интересно, доставила много волие- 
ний болельщикам, но мяч так и 
не побывал в воротах. Тогда п о |

условиям соревнований была про
ведена эстафета. Под приветствие- 
товарищей мы первыми прибегаем * 
к финишу и становимся чемпио
нами спартакиады  по футболу. 
Очень радостное событие!

И так, борьба на спортивных 
площадках между отрядами 
ЭнМФ и РТФ закончилась наш ей 
победой. Радостно звучит шуточ
ный гимн энергетиков. Высоко 
подняв кубок, грамоты и цветы,, 
которые были впучены футболн- • 
стам отряда, мм идем по стадио
ну, садимся на машины и с пес
нями возвращ аемся домой, где - 
нас ж дал вкусный обед — этот 
«важный» элемент студенческой 
жизни. Кубок становится на са 
мое видное место. Теперь это ^  
уже наш кубок.

Б. ТУЧИН,
студент-
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